
 
 

ACTA CES 19-07 

 

En la Sala de reuniones del Consejo UCA, ubicada en el Edificio de Rectoría UCA, Nivel 1, 

se reúne el Consejo de Educación Superior, a las dieciséis horas del día tres de abril del 

año dos mil diecinueve, reunidos los miembros del Consejo de Educación Superior, 

convocados por el Señor Presidente del CES, Padre Andreu Oliva de La Esperanza y con 

asistencia de los siguientes Miembros Propietarios: Padre Andreu Oliva De La Esperanza, 

Ing. Roberto Antonio Argueta Quan, Lic. José Eduardo Escobar Araujo, Lic. Luis Alberto 

Gutiérrez Rivera, Lic. Claudia Lorena Rivas Zamora, Dr. Edward Stanley Joseph Amedee 

Baudovin Wollants Molina. Miembros Suplentes: Dr. Oscar Mauricio Barrios, y Dr. Moisés 

Antonio Martínez Zaldívar, Lic. Joel Arnoldo Pérez López, Lic. Ana Enriqueta Peñate de 

Cabrera, Lic. Elsy Elpidia Escolar Santodomingo y Lic. Ana Marta Concepción Moreno de 

Araujo. Miembros Inasistentes con Excusa: Ing. Mario Antonio Ruíz Ramírez, Lic. Héctor 

Antonio Pérez, Dr. William Ernesto Mejía Figueroa. Miembros Inasistentes sin Excusa: 

Maestro Roger Arias y Dr. Manuel de Jesús Joya.  

DESARROLLO. 

1. COMPROBACIÓN DE QUÓRUM Y REGISTRO DE ASISTENCIA. 

La Secretaría verificó el establecimiento del quórum legal para sesionar. 

2. LECTURA DEL ACTA CES 19-06 

Se procede a la lectura del Acta y a consultar sí existen observaciones a la misma. La 

cual se aprueba sin modificaciones de contenido. 

3. APROBACIÓN DE LA AGENDA. 

Se presentó la agenda del día, la que fue aprobada con una modificación, 

consistente en ingresar el punto: Lectura de Carta del CES, a partir del acuerdo y 

del Acta CES 19-06, que responde a la solicitud de opinión sobre nueva carrera 

presentada por el Instituto Especializado de Profesionales de la Salud, IEPROES 

ante la DNES: Maestría en Atención Integral de la Primera Infancia. 

 

4. LECTURA DE CARTA DIRIGIDA A DNES, EN RESPUESTA A SOLICITUD DE 

OPINIÓN SOBRE NUEVA CARRERA PRESENTADA POR EL INSTITUTO 

ESPECIALIZADO DE PROFESIONALES DE LA SALUD, IEPROES: MAESTRÍA 

EN ATENCIÓN INTEGRAL DE LA PRIMERA INFANCIA. 

El Lic. Escobar ante el CES da lectura a la carta dirigida al Ing. Marroquín, en 

relación a la opinión del CES sobre la carrera mencionada propuesta por IEPROES, 

misma que expresa la opinión desfavorable a dicha propuesta. 

 

5.- INFORME DE AVANCES Y ORGANIZACIÓN DE CONFERENCIA DEL 8 DE 

ABRIL- “REVOLUCIÓN 4.0 EN EL CONTEXTO NACIONAL E INTERNACIONAL”, 



 
 

IMPARTIDA POR EL EXPERTO, MBA. MANUEL GUTIÉRREZ RUÍZ. SOLICITUD 

DE APOYOS. 

La Lic. Escolar comenta que ha tenido pláticas con el Señor Manuel Gutiérrez Ruíz, 

que ya ha habido un acercamiento con el Padre Oliva y han conversado en relación 

a la conferencia planeada para el día lunes 8 de abril. Ya se ha facilitado un 

Curriculum a resumir, el cual se ha dado a la tarea de hacerlo desde la Rectoría 

UCA. 

La Licda. Martell ha trabajado una propuesta de agenda para dicho acto, en la cual 

se sugiere integrar a la Mesa, junto al Señor Presidente del CES, al Vicepresidente 

y al señor Secretario. Que se pretende además que un actor firmante del Pacto 

Multisectorial para la Construcción de la Política Nacional de Educación Superior; y 

miembro del CES, exprese en breve la importancia de la fecha elegida y de la PES 

para este primer encuentro público de aporte del CES a las IES, consultándole al 

Dr. Moisés Martínez sobre su disposición a ser partícipe, respondiendo al mismo 

tiempo que sí es posible. 

Se pretende que como primera experiencia pueda tenerse capacidad de 

convocatoria como CES para tener un impacto en los actores del Sistema. Por lo 

que se propone invitar, además:  al Señor Ministro y viceministros del MINEDUCYT, 

CdA, CAPES Directivos de ASI, USAID (de estos tres últimos ya se ha enviado la 

invitación formal). Es importante decir que la comisión de comunicaciones tiene un 

rol fundamental para la convocatoria a Medios. La Lic. Rivas Zamora, propone 

extender la invitación a la REDLIES. El Padre Oliva también lo socializará en la 

agenda de la UCA.  

 

6.- PRESENTACIÓN DEL TRABAJO REALIZADO POR LAS COMISIONES A LA 

FECHA Y CONTINUIDAD DE LA CONSTRUCCIÓN DE LA PROPUESTA DE 

PLAN DE TRABAJO CES. 

La Lic. De Araujo, menciona que se va a trabajar con insumos como LES, PES, y hacer un 

pequeño taller para propuesta de misión y visión. Se pretende realizar un taller en el que se 

trabaje además el análisis del entorno, siendo el marco de referencia el marco normativo y 

la PES.  

El Padre Oliva opina que; sí el orden es comenzar con un análisis del entorno nos apoyara 

la conferencia del lunes. Se enviará desde la Comisión de Plan Estratégico una matriz para 

que cada miembro del CES pueda sugerir de manera personal con base a un FODA. Se 

insiste en solicitar los objetivos a cada comisión que deberán responder a la visión a 

plantear. El Padre Oliva, llama al razonamiento acerca de que no se puede ir más allá de 

las fuerzas ni del ámbito de competencias del CES. No se pueden hacer planteamientos 

que estén fuera de los alcances de este ente. Cómo CES una de las debilidades es que ha 

habido poca relación con las demás IES más allá de las que están representadas en el 

CES. 



 
 

El Dr. Moisés Martínez opina que, lo importante es la solidez que pueda tener el CES, ya 

que, en 1997, a manera de ejemplo, la DNES se apoyó en muchos aspectos del CES, 

incluso para el cierre de IES. Pero ya en los últimos años este apoyo ha ido siendo más 

débil. Si se acompañara de mejor manera a la DNES por parte del CES sería beneficioso 

para el sistema. 

El Dr. Barrios comenta que el hacer ya una propuesta de Plan estratégico y de trabajo ya 

es un avance, que lleve lo necesario y en armonía con la LES. La propuesta debe ir 

encaminada a integrar las necesidades de la academia y de la empresa. El Padre Oliva 

comenta que se necesita consolidar el plan de trabajo y el plan estratégico. Propone que 

habrá que dedicarse a ello para tener claro el camino a seguir como Consejo. 

El Sr. Presidente del Consejo da por finalizada la sesión, la cual se cierra a las diecisiete 

horas con cincuenta minutos del día antes mencionado. 

 

 

Padre Andreu Oliva De La Esperanza                             Lic. José Eduardo Escobar Araujo 

 

 

Lic. Joel Arnoldo Pérez                                                  Lic. Ana Enriqueta Peñate De Cabrera  

 

 

Lic. Luis Alberto Gutierrez Rivera                                    Ing. Roberto Antonio Argueta Quan                                     

 

 

Lic. Claudia Lorena Rivas Zamora                                                            Dr. Mauricio Barrios                                           

 

 

Lic. Elsy Elpidia Escolar Santodomingo                                       Dr. Edward Wollants Molina 

 

 

Lic. Ana Marta Concepción Moreno de Araujo               Dr. Moisés Antonio Martínez Zaldívar  
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